
 
 

Ata da 11ª Sessão Ordinária da 3ª Sessão Legislativa, da 14ª Legislatura da Câmara Municipal 
de Barra do Turvo, realizada aos 14 de agosto de 2023. 
 
Aos quatorze (14) dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três (2023), a Câmara 
Municipal de Barra do Turvo realizou em sua Casa Legislativa, localizada à Rua Vereador Firmino 
Pedroso dos Santos, n. 440, Bairro Boa Esperança, a sua 11ª Sessão Ordinária, da 3ª Sessão 
Legislativa, da 14ª Legislatura, sob a Presidência da Vereadora Elizabete de Oliveira e 
secretariada pelo Vereador Elcio Silva Reis, Primeiro Secretário, e pelo Vereador Adilson de Lima 
no exercício da segunda Secretaria na ausência de seu titular, às 18 horas e 30 minutos 
(dezenove horas e trinta minutos), presentes os Vereadores e Vereadora: Vereador Adilson de 
Lima, Cícero de Moura Neto, Elcio Silva Reis, Elizabete de Oliveira, Fátima Medeiros de Souza 
Amorim, Isaqueu Pedrozo da Silva, José Sandro Rodrigues do Nascimento, Nádia de Jesus 
Cardoso dos Santos Rosa e ausente o Vereador Luiz Mendes Cardoso dos Santos, havendo, 
portanto, número legal, a Senhora Presidente da Sessão declarou abertos os trabalhos. Dando 
início aos trabalhos foi colocada à disposição de todos os edis, cópia das seguintes Atas: Ata da 
10ª Sessão Ordinária realizada aos 26 de junho de 2023, Ata da 6ª Sessão Extraordinária 
realizada aos 26 de junho de 2023, Ata da 7ª Sessão Extraordinária realizada aos 03 de julho de 
2023, Ata da 8ª Sessão Extraordinária e 9ª Sessão Extraordinária realizadas aos 10 de julho de 
2023. Discutidas e votadas, foram aprovadas por unanimidade. Dando sequência a Presidente 
da Sessão determinou ao Segundo Secretário a leitura das seguintes Matérias do Expediente: I 
- Do Executivo Municipal: 01 – Ofício n. 187 encaminhando resposta ao Ofício n. 125 de autoria 
da Vereadora Elizabete de Oliveira, 02 - Ofício n. 194 solicitando a retirada do Projeto de Lei n. 
24 que “Dispõe sobre a doação de bens móveis e/ou imóveis para o Município de Barra do Turvo, 
e dá outras providências”, 03 - Ofício n. 195 solicitando a realização de Sessão Extraordinária 
para deliberação dos Projetos de Lei n. 25,26,27 e 30, 04 – Ofício n. 196 encaminhando vias das 
Leis Municipais n. 564,865,866 e 867 assinadas, para arquivo, 05 – Ofício n. 197 – encaminhando 
Projeto de Lei n. 32 de 29 de junho de 2023 que “Dispõe sobre autorização legislativa, para o 
Poder Executivo criar Dotação Orçamentária com abertura de Crédito Especial e dá outras 
providências”, 06 - Ofício n. 198 – encaminhando Projeto de Lei n. 33 de 30 de junho de 2023 
que “Dispõe sobre autorização legislativa, para o Poder Executivo criar Dotação Orçamentária 
com abertura de Crédito Especial e dá outras providências”, 07 - Ofício n. 199 – encaminhando 
Projeto de Lei n. 34 de 30 de junho de 2023 que “Dispõe sobre a alteração dos anexos I e II da 
Lei Municipal 579/2017 e dá outras providências”, 08 – Ofício n. 201 – encaminhando Projeto de 
Lei n. 35 de 03 de julho de 2023 que Dispõe sobre a alteração do anexo II da Lei Municipal 
857/2023 e dá outras providências”. A Presidente da sessão informou que os Projetos de Lei 
n.32,33,34 e 35 foram discutidos e votados na 8ª Sessão Extraordinária realizada em 10 de julho. 
O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura das matérias. 09 - Ofício n. 207 – encaminhando 
resposta à indicação n. 49 de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis, 10 
- Ofício n. 208 – encaminhando resposta à indicação n. 50 de autoria do Vereador Elcio Silva 
Reis, 11 - Ofício n. 209 – encaminhando resposta às Indicações n. 52 a 60 de autoria dos 
Vereadores Elizabete de Oliveira, Elcio Silva Reis e Fátima Medeiros de Souza Amorim, 12 - 
Ofício n. 210 – encaminhando resposta à indicação n. 61 de autoria da Vereadora Elizabete de 
Oliveira, 13 - Ofício n. 211 – encaminhando resposta à indicação n. 63 de autoria do Vereador 
Adilson de Lima, 14 - Ofício n. 213 – encaminhando resposta à indicação n. 65 de autoria do 
Vereador Adilson de Lima, 15 – Ofício n. 214 – encaminhando cópia das Leis Municipais n. 
868,869,870 e 871 assinadas, para arquivo, 16 – Ofício n. 215 - encaminhando Projeto de Lei n. 
36 de 12 de julho que “Dispõe sobre autorização Legislativa, para o Poder Executivo criar dotação 
orçamentária com abertura de Crédito Especial e dá outras providências”. A Presidente da sessão 
encaminhou o Projeto de Lei n. 36 para as Comissões correspondentes para análise e emissão 
do respectivo parecer. O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura das matérias. 17 - Ofício 
n. 217 – encaminhando resposta ao Ofício n. 130 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira, 
18 - Ofício n. 218 – encaminhando cópia da Leis Municipais n. 872,873,874 e 975 assinadas, 
para arquivo, 19 – Ofício n. 219 – encaminhando Projeto de Lei n. 37 de 13 de julho de 2023, que 
“Dispõe sobre a criação de cargos públicos municipais, altera as Leis Municipais n. 316/2010, 
598/2017, 753/2021, e dá outras providências”. A Presidente da sessão informou que devido ao 
regime de urgência da matéria, o Projeto de Lei n. 37 seria discutido e votado na ordem do dia. 
O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura das matérias. 20 – Ofício n. 24 do Setor de 
Contabilidade – encaminhando Balancetes de Receitas e Despesas ref. ao mês de junho de 2023. 
A Presidente da sessão informou que os Balancetes do Executivo estavam à disposição dos 
interessados para consulta. O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura das matérias. 21 - 
Ofício n. 007 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços – em atendimento a Lei Federal n. 



 
 

14.116/2020 comunicando condições orçamentárias do Município ref.ao Contrato n. 
934696/2022, 22 – Ofício n. 228 – encaminhando Projeto de Lei n. 38, de 27 de julho de 2023, 
que “Dispõe sobre Ratificação das Resoluções n. 001 e 002/2023 da Assembleia Geral do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde do Vale do Ribeira e Litoral Sul-Consaúde”. A Presidente da 
Sessão encaminhou o Projeto de Lei n. 38 para as Comissões correspondentes para análise e 
emissão do respectivo parecer. O Primeiro Secretário continuou com a leitura das matérias do 
Expediente. II - Do Legislativo Municipal: 01 - Projeto de Resolução n. 02, de 02 de agosto de 
2023, que “Estabelece o horário de funcionamento e de expediente da Câmara Municipal de Barra 
do Turvo e dá outras providências, 02 – Projeto de Resolução n. 03/ 2023, de 11 de agosto de 
2023, que “Dispõe sobre criação de Comissão Especial de Avaliação de Bens Inservíveis do 
Legislativo Municipal. ” A Presidente da Sessão Informou que os Projetos de Resolução seriam 
discutidos e votados na ordem do dia. O Primeiro Secretário deu continuidade a leitura das 
matérias. 03 - Balancetes das Receitas e das Despesas do Legislativo Municipal referente ao 
mês de junho de 2023. A Presidente da Sessão Informou que os Balancetes do Legislativo 
estavam à disposição dos interessados para consulta. O Primeiro Secretário deu continuidade a 
leitura das matérias. 04 – Indicação n. 66 de autoria da Vereadora Elizabete de Oliveira -  ao 
Chefe do Poder Executivo Municipal, solicitando que seja determinado ao Setor competente, que 
providencie a manutenção da Estrada rural localizada no Bairro Córrego do Barro, 05 - Indicação 
n. 67 de autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis - ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal, solicitando que seja determinado ao Setor competente que realize a compra 
de um micro-ônibus para o transporte de pacientes na área da saúde, 06 - Indicação n. 68 de 
autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis - ao Chefe do Poder Executivo 
Municipal, solicitando que seja realizado uma atualização para corrigir os nomes das ruas da 
nossa cidade, junto com a atualização correta dos números residenciais. Solicita também que 
seja disponibilizada uma caixa postal para o Bairro do Rio Pardinho, 07 - Indicação n. 69 de 
autoria dos Vereadores Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis – solicitando ao Chefe do Poder 
Executivo Municipal, que seja determinado ao Setor competente, que providencie com a máxima 
urgência a reforma e posterior melhoria na unidade de atendimento do ESF - Estratégia Saúde 
da Família, localizada no Bairro Serra Pelada, 08 - Indicação n. 70 de autoria dos Vereadores 
Elizabete de Oliveira e Elcio Silva Reis – solicitando ao chefe do Poder Executivo Municipal que 
interceda junto a empresa de saneamento básico, para que proceda a manutenção da Rede de 
Esgoto localizada na Rua Santina de Moura Moraes, 09 - Indicação n. 71 de autoria da Vereadora 
Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa - solicitando ao chefe do Poder Executivo Municipal 
que seja realizada a manutenção e substituição de manilhas da tubulação de água pluvial e de 
esgoto localizadas na Avenida 21 de março, nas proximidades do local conhecido como “fundo 
social”, 10 - Indicação n. 72 de autoria da Vereadora Nádia de Jesus Cardoso dos Santos Rosa 
- solicitando ao chefe do Poder Executivo Municipal que seja realizada a manutenção ou caso 
seja necessário, a substituição das luminárias instaladas sobre a ponte central da cidade. A 
Presidente da Sessão solicitou a Secretaria Legislativa da Casa que encaminhasse cópia das 
indicações de autoria dos Vereadores e Vereadoras desta Casa ao Chefe do Poder Executivo, 
para conhecimento e providências cabíveis. O Primeiro Secretário continuou com a leitura das 
matérias do Expediente. III – De Terceiros: 01 – Ofício DE/DLS n. 811 da Fundação Florestal – 
solicitando indicação de representantes para compor o Conselho Consultivo, 02 – Ofício n. 26 do 
Sindicato de Especialistas de Educação do Magistério Oficial do Estado de São Paulo – 
solicitando elaboração de moção para abertura de novo concurso público para Diretor Escolar,  
03 – Do Conselho Deliberativo da RDS Bairro Anhemas – solicitando indicação de representante 
da Câmara para compor o Conselho, 04 – Ofício n. 233 da Coordenação de Políticas para a 
Juventude – convite para Reunião de Trabalho visando a organização das Conferências 
Municipais, Regionais, Estadual e Nacional da Juventude. Nada mais havendo a tratar na fase 
do Expediente, transcorrido o intervalo regimental nos termos do Artigo 124, do Regimento 
Interno, passou-se à Ordem do Dia que constou da seguinte pauta: 01 - Projeto de Lei n. 37 de 
13 de julho de 2023, que “Dispõe sobre a criação de cargos públicos municipais, altera as Leis 
Municipais n. 316/2010, 598/2017, 753/2021, e dá outras providências”, 02 - Projeto de Resolução 
n. 02, de 02 de agosto de 2023, que “Estabelece o horário de funcionamento e de expediente da 
Câmara Municipal de Barra do Turvo e dá outras providências, 03 - Projeto de Resolução n. 03 
de 11 de agosto de 2023, que “Dispõe sobre criação de Comissão Especial de Avaliação de Bens 
Inservíveis do Legislativo Municipal. ” A Presidente da Sessão colocou em discussão o objeto do 
Item 01 da Ordem do Dia: Projeto de Lei n. 37. O Vereador Elcio Silva Reis fez uso da palavra 
dizendo que o presente Projeto cria alguns cargos que serão destinados à creche, se colocou 
favorável à sua aprovação e citou que o recurso virá dos cofres do Município apesar da obra ser 
estadual, que haverá aumento da folha, mas é para o bem do nosso Município. Também fez uso 



 
 

da palavra a Vereadora Elizabete de Oliveira dizendo que assim como as casinhas, a creche em 
breve estará pronta, citou os cargos para os Professores de educação especial vem a atender 
uma cobrança desta Casa, finalizou se colocando favorável a aprovação do Projeto. Como mais 
ninguém quis fazer uso da palavra a Presidente da Sessão colocou o Projeto de Lei n. 37 em 
votação, sendo aprovado por unanimidade de votos. Em seguida a Presidente da Sessão colocou 
em discussão o objeto do Item 02 da Ordem do Dia: Projeto de Resolução n. 02. Fez uso da 
palavra a Vereadora Elizabete de Oliveira dizendo que tal Projeto visa regulamentar o horário 
desta Casa, equiparando os horários de acordo com a Prefeitura, que até o mês passado os 
servidores trabalhavam uma hora a menos e compensavam em dias de sessão, mas por conta 
do banco de horas estão regulamentando essa questão de horários, que a partir de agora os 
servidores serão convocados e terão direito ao Banco de Horas ou horas extra. Como mais 
ninguém quis fazer uso da palavra a Presidente da Sessão colocou o Projeto de Resolução n. 02 
em votação, sendo aprovado por unanimidade de votos.  Em seguida a Presidente da Sessão 
colocou em discussão o objeto do Item 03 da Ordem do Dia: Projeto de Resolução n. 03. Fez uso 
da palavra o Vereador Elcio Silva Reis explicando que esse Projeto vem para que seja realizada 
a doação de bens inservíveis desta Casa e posterior destinação, realizou a leitura dos bens 
constantes do Projeto e citou que o ar condicionado será cedido à Escola Luiz Darly. Como mais 
ninguém quis fazer uso da palavra a Presidente da Sessão colocou o Projeto de Resolução n. 03 
em votação, sendo aprovado por unanimidade de votos. Não havendo outras matérias para a 
Ordem do Dia a Presidente da Sessão declarou aberto o uso da Tribuna aos Vereadores inscritos 
regimentalmente, a chamada foi realizada pelo Segundo Secretário “ad hoc” conforme inscrições 
no Livro de Uso da Tribuna. Fez uso da Palavra o Vereador Elcio Silva Reis que após 
cumprimentar a todos prestou suas condolências à família do nobre colega Luiz Cardoso pela 
perda recente da sua mãe, disse que nesta data estavam voltando do recesso parlamentar e que 
as cobranças continuam, principalmente sobre as estradas, disse que a chuva tem atrapalhado 
um pouco os serviços e que esperam a melhoria do tempo para retornar os trabalhos de 
manutenção, falou sobre o Concurso Público que sairá a qualquer momento pois no próximo ano 
não poderá ser feito por ser ano eleitoral e por conta ainda das orientações sobre os processos 
seletivos, que há grande falta de funcionários, principalmente na área da educação, que o Prefeito 
autorizou um seletivo de urgência para essas vagas mais urgentes, falou sobre a questão dos 
Diretores e citou o TAC que foi assinado, citou a questão dos médicos e disse que não é só em 
Barra do Turvo que há falta de profissionais, disse que a espera prolongada à espera do horário 
da consulta acontece também fora daqui e relatou que seu afilhado foi atendido por quatro vezes 
até o médico aceita-lo em consulta, citou a troca de medicamentos entre um médico e outro e 
que por conta disso tudo o menino está na UTI há mais de 15 dias com um caso de tuberculose, 
disse que nos primeiros atendimentos não foi feito nem um exame de raio-x e que após passar 
por 4 médicos foi feito o seu encaminhamento, que a situação é realmente complicada, que não 
tem para quem reclamar e que a situação deve ser analisada com cautela, falou sobre a 
necessidade de se comprar um micro-ônibus para saúde,  mesmo que seja usado, pois o que 
tem sido gasto já poderia ter comprado um novo, falou sobre o ônibus que faz a linha, que é 
desconfortável e que devem comprar outro o mais breve possível, sobre a linha da faculdade 
disse que não tem como exigir um número mínimo de alunos para que a linha seja feita, disse 
que ouviu que essa  é uma  ordem do responsável pelo transporte, que os dois ou três alunos 
responsáveis não tem culpa pelos dois ou três que não vão, que isso não pode acontecer, que é 
um desrespeito com os alunos.  Sobre a cachoeira disse que os pisos serão substituídos e quem 
ganhou a licitação para a nova etapa foi o mesmo empreiteiro, relatou que ainda não foi ao local 
para verificar como estão as obras, que os questionamentos vieram do próprio “cara” do turismo. 
Deu os parabéns ao Secretário João Barroca e relatou que estiveram em Iporanga junto à 
Secretária Natália Mendes, onde o Secretário João Barroca deu uma aula aos Prefeitos, pois 
além de pedir também falou sobre as questões ambientais, citando as multas, o afastamento do 
parque e outros assuntos relevantes, disse que será marcado uma reunião junto aos Vereadores 
e Prefeitos para tratar de assuntos importantes. Finalizou falando sobre o CONSAUDE e as 
melhorias que estão sendo estudadas para a área da saúde e sobre a reunião do Conselho que 
culminou na alteração do horário que agora é das 08 às 15 horas, que terão que fazer algumas 
alterações principalmente relacionadas ao transporte. Como mais ninguém quis fazer uso da 
palavra a Presidente Sessão Convocou os Senhores Vereadores e Senhoras Vereadoras para a 
próxima Sessão Ordinária a se realizar dia 28 de agosto do corrente, no horário regimental. Nada 
mais havendo a tratar, levantou-se a Sessão as 19 horas e 40 minutos (dezessete horas e 
quarenta minutos). E para constar, eu, Elcio Silva Reis, Primeiro Secretário, determinei a lavratura 
da presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai devidamente assinada. 
 



 
 

Aprovada em 28/08/2023  
Resultado: APROVADA POR UNANIMIDADE 
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